



# ふるさとだより

第17号  
平成30年3月31日  
西会津 富士の郷  
HP: [www.nct.ne.jp/fujinosato/](http://www.nct.ne.jp/fujinosato/)

## 駒沢女子大学生が田舎暮らしと除雪体験

今年で4年目、駒沢女子大学生が総勢21名で、当地区へ除雪ボランティアと交流に訪れました。多くは初めての参加ですが、昨年に続いての参加という方も数名おりました。

今年の積雪量は昨年よりはるかに多く、2月5日(月)は雪の降るなか、3班に分かれて高齢者宅3軒で除雪作業をしました。

昼食は集会所で、臼での餅つきを体験し、つきたての餅等を食べながら地元住民と交流を深めました。その後、集会所脇に作った「ソリ乗り場」でソリ遊びを楽しみ、その晩は集落の民家へ。各家で手づくりのお料理に舌鼓を打ち、いろいろな話に花を咲かせたようです。



なお、このボランティア活動の様子は、2月7日の福島民友新聞に掲載され、2月8日に福島テレビで放映されました。

### ◆(株)富士ソフトからボランティア◆

2月24日(土)、富士ソフトのボランティアの方々が今回も来てくださいました。

午後1時に7名の方が到着。休む間もなく着替えして、明日の「富士山スノーレッкиング」に備えてのルート確認をしていただきました。

登り口の辺りでは雪も風も少ないとと思っていたのですが、壱の坂展望付近からはすごい吹雪。

頂上は大雪のため入口の灯籠も祠も上の一部が見えるのみ。この祠、三回くぐるとどんな人も善人になるとの言い伝えがあることから、深い雪を掘っての胎内くぐりを体験していました。

富士ソフトの皆さん本当にご苦労様でした。



## 第6回富士山スノートレッキング

2月25日（日曜日）第6回スノートレッキングを開催しました。

昨日の吹雪から一転して、登山日和の天候。私たち富士の郷のメンバーは朝早くからテント張りなどの準備。遠くは須賀川市よりの参加者もありました。

頂上では、飯豊山、磐梯山、御神楽岳に雲がかかっていたものの、展望を楽しむことができました。また、祠の胎内くぐりも大評判。下山した後のお餅などのもてなしも大好評。

7月の山開きに再会しましょうと声かけながら、無事終えることができました。



↑撮影：佐々木祐子さん↓



### ◆ スノトレ前日の準備作業 ◆

2月25日の富士山スノートレッキングが安全に行えるよう、前日準備ということで、4名で漆窪に架かる木の橋の雪下ろしや川沿いの雪踏みをしました。寒い日が続いていたため、橋の上は雪が氷のようになっており、スコップが壊れそうでした。狭い橋なので注意深く作業を行い、1時間ほどで無事終わりました。

## 頑張る、隆司さん！！

町では年間を通して収入を得ようとハウスを導入し、野菜やキノコの栽培を奨励しています。それに取り組んでいるのが、漆窪の山口隆司さんです。

二棟のハウスに春から秋にかけてキクラゲを、秋から春にはシイタケを菌床栽培しています。

特にシイタケは雪の始末や温度管理に苦労しているとのこと。でも、苦労が多いほど収穫の喜びも大きいそうです。

忙しい時には地元の人から応援をもらい、雇用にも役立っています。



### ◆ 繩をないました ◆

かつては冬仕事のひとつに縄ないがありました。

こでな（細め）と太めの縄です。太縄は稻を架けるサデ結いや、杉の雪おこし、雪囲いなどに使われました。今ではほとんど使われません。

今冬、清吉さんがないました。縄ない機械をモーターで廻すので簡単です。歳の神や庭木の雪囲いに使います。

使った藁は、モチ稻をバインダーで刈りサデに架け自然乾燥したものです。

この藁は歳の神に使われ、納豆のツトにも使われました。



## ◆ 悪さをしたのは 誰？ ◆

前回の便りで、兎の足跡の写真を載せました。  
その兎でしょうか。柔らかな木の皮をかじったのを見つけました。  
大雪のため、エサがなかったからでしょうか。  
この皮、よっぽどうまかったのか、近くにある若桐は食われて  
いませんでした。  
『イヤ兎ではない。猿だ』という人もいました。



## 庶民の納豆が注目される

昨年2月駒沢女子大学生との交流事業で、納豆作りを体験してもらいました。この様子がネットに流れたとみえ、これを見たテレビ朝日が2月8日から10日まで取材に訪れました。一連の納豆作りと納豆料理、そして景色などを撮影して行きました。  
4月14日（土）9時30分から、食彩の王国として関東ローカルで放送する予定との事。ぜひご覧ください。



### 小清水・漆窯集落の予定

- 4/中旬 漆窯 側溝上げ作業
- 4/中旬 小清水 用水堰の堰上げ
- 5/中旬 田植え
- 6/初旬 早苗振り
- 7/8 富士山山開き



長谷沼博文さん宅に  
今年も咲きました

### 芸術村 4/14(土)再オープン

旧新郷中学校の改修工事もほぼ終わり、  
4/14から「林明輝 写真展」が始まります。  
ぜひ、足をお運びください。  
HP : [nishiaizu-artvillage.com/](http://nishiaizu-artvillage.com/)  
フェイスブック : [nishiaizuartvillage](https://www.facebook.com/nishiaizuartvillage)

### 編集後記

全国各地から桜の満開情報が入ってきますが、三月末になり、富士の郷も暖かい日が多くなってきました。今年も豪雪で残雪が多いですが、川の水も増え、雪解けが進んでいます。こちらにも、もうすぐ春がやってきます。

（山口 茂起）

皆様よりご意見等をお待ちしています。fujinosato@nct.ne.jp または編集委員までお寄せください。  
住所など変更があればお知らせください。